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Bienvenue dans ce nouveau
numéro de notre bulletin 

municipal, «Chacausant», qui renoue
avec vos actualités locales et les projets qui 
façonnent la vie de notre charmant village 
de Chabrillan. 

Après une pause bien méritée, «Chacausant» 
reprend vie pour vous informer, échanger, 
et célébrer ensemble notre communauté.

Tout d’abord, permettez-moi de saluer 
chaleureusement nos concitoyens, les 
nouveaux arrivants, et tous ceux qui font de 
Chabrillan un lieu unique. C’est un privilège 
de vous retrouver dans ces pages, symbole 
de notre attachement à une communication 
locale transparente et accessible. 

Au fil des pages de «Chacausant», nous 
partageons avec vous les dernières 
nouvelles de notre village. La reprise du 
traditionnel moment des voeux a été 
l’occasion de mettre en lumière notre 
attachement à l’accueil des nouveaux 
habitants, ainsi que notre reconnaissance 
envers les acteurs locaux, élus, associations, 
et personnalités qui contribuent au 
dynamisme de Chabrillan.

Je termine en vous souhaitant un présent 
et un futur empreints de paix, de justice, et
de fraternité. Que 2024 soit une année riche 
de sens, de solidarité et d’humanité pour 
chacun et vos familles.

Bonne année 2024 à tous !

Etat d’avancement du projet 
d’aménagement du Bas du village :
En mai 2021, après une étude du site 
par le CAUE, la mission d’aménagement 
du site du bas du village a été confiée 
à l’architecte Fabien Ramadier et la 
paysagiste Emilie Ottomani.
Dans ce cadre, une réunion publique de 
travail, ouverte à tous les habitants, a 
été tenue en décembre 2021 pour une 
présentation des grandes lignes de cet 
aménagement. La décision de tourner 
le stade dans l’axe Nord-Sud a alors été 
validée.
Le stade étant situé dans une zone « 
Agricole Protégée » (Ap) non constructible 
il a été nécessaire de définir une 
nouvelle « Orientation d’Aménagement 
et de Programmation » de pôle sportif 
et salle multi-activités et déposer une 
demande de mise en compatibilité du 
PLU auprès de la Préfecture. La décision 
positive a été reçue des services de l’Etat 
en décembre dernier créant une zone 
protégée (Ng) comprenant le terrain de 
foot repositionné et, dans la partie sud, 
les aires de jeux et de détente prévues.
Les nouveaux bâtiments, vestiaires 
et salle multi-activités, seront reliés 
par un préau. Les espaces extérieurs 
réaménagés incluent le terrain de foot 
repositionné, une aire de jeux de 
plein air, le point de containers pour les 
poubelles et l’espace de stationnement 

et co-voiturage. 
De plus sont 
prévus la plantation de 
nombreux arbres et arbustes 
ainsi que le doublage de la 
grande haie de thuyas existante afin 
de la compléter avec des essences plus 
variées et locales. Les travaux vont se 
dérouler en plusieurs phases : 

Création du nouveau stade de Foot
550 000 Euros
Nouveaux vestiaires   
720 000 Euros
Aménagements extérieurs 
290 000 Euros
Parking et Point d’apport 
volontaire 
190 000 Euros
Nouvelle Salle multi activités  
850 000 Euros
L’ensemble devant être subventionné à 
80%.
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 ▶ OÙ EN SOMMES-NOUS ?

Confrontés depuis plusieurs années à un déficit d’eau potable sur notre 
territoire communal, les conseils municipaux successifs ont cherché des 
solutions. 
Depuis presque dix ans, un chantier conduit avec la commune 
d’Autichamp a permis de résoudre temporairement le problème. 
En effet, Autichamp a sur son territoire une ressource en eau bien 
supérieure à ses besoins. Il n’en reste pas moins que nous sommes 
toujours en situation critique en 2024. Les élus doivent réfléchir à long 
terme et en même temps passer à l’acte pour le présent.  
En parallèle, les sources privées baissent et conduisent les propriétaires 
de maisons jusque-là autonomes à demander un raccordement au 
réseau public.
Après plusieurs recherches infructueuses sur notre territoire, et après 
avoir fait le constat que les communes environnantes sont confrontées 
à la même problématique, nous avons engagé en 2021 un travail 
commun. La première étape a été la création d’un Groupement de 
commande (Regroupement de personnes morales (communes) pour 
une consultation unique d’études et achats) entre les communes de 
Chabrillan, Autichamp, Divajeu, La Répara Auriples, Roche sur Grane, 
Soyans. 
Le Groupement ainsi constitué a demandé au cabinet “Idées Eaux” de 
faire un état général de la situation avec les objectifs de travail : 

• Établir le bilan des besoins, 
• Recenser les ressources actuelles et futures,
• Évaluer les effets potentiels du changement climatique, 
• Enfin, proposer des solutions de sécurisation en eau potable pour 

tous.  

 Avec leur rapport, nous sommes aujourd’hui en mesure de faire un plan 
d’action, accompagnés par le service du département Environnement/
service gestion de l’eau  ainsi que les bureaux d’études Idées eaux et 
Réalités Environnement, respectivement spécialiste en hydrogéologie 
pour l’un et ingénierie des réseaux et équipements pour l’autre. 
La première action a été de renforcer la surveillance de notre réseau 

sur les équipements déjà existants, initiée par la mandature 
précédente, avec l’ajout de quatre compteurs sectoriels (compteurs 
de surveillance au jour le jour du réseau par secteur de distribution, 
permettant d’identifier de potentielles fuites ou consommations 
anormales). Ces compteurs sont équipés de télétransmission en 4G 
donnant l’information en temps réel sur le logiciel informatique de 
suivi. Daniel, notre agent technique, le consulte ainsi que plusieurs 
élus en charge du dossier. D’ores et déjà de nombreuses fuites ont 
été détectées et réparées (probablement une économie de l’ordre de 
25 000 m3 par an) .

Montants des travaux : 50.000€ HT avec subvention par l’agence de 
l’eau à 80 % 
Dans ce bilan, les hydrogéologues du bureau d’études montrent une 
baisse du niveau de l’eau dans nos forages profonds du quartier 
Jacamont d’un mètre par an depuis quatre ans, et une tendance de 
la source Rouveyrol à se tarir, celle-ci étant de plus depuis deux ans, 
classée “prioritaire” pour cause de pollution. L’objectif de la démarche « 
captage prioritaire » est d’obtenir une qualité des eaux brutes suffisante 
pour limiter ou éviter tout traitement des pollutions diffuses avant la 
distribution de l’eau. Il faut pour cela, avec l’aide de l’état, étudier les 
sources de pollution et y remédier prioritairement par des mesures 
adéquates.
La commune d’Autichamp, jusqu’à ce jour, nous alimente selon les 
saisons entre 30 et 50 m3 par jour. Elle fournit en eau également La 
Répara Auriples qui est dans une situation identique à la nôtre, voire plus 
fragile. À terme, la situation d’Autichamp poserait de gros problèmes. 
Pour y répondre, il a été décidé de créer en urgence un raccordement de 
sécurité entre Divajeu et Chabrillan. Divajeu est approvisionné en eau 
par la ville de Crest qui n’a pas de ressource propre et est alimentée par 
des forages sur la commune d’Allex. Rien de simple, un maillage un peu 
complexe mais c’est chose faite depuis le 20 août. 
Montants de travaux : 62.000,00 € / HT
Subventions départementale 31.000,00 € - Agence de l’eau 18.600,00 
€ HT
Reste à charge de la commune : 12.400 € HT
Nous n’en restons pas là. L’étude conduite par ce même bureau d’étude 
Idées Eaux a identifié une zone au pied du village (zone du stade de 
foot) où nous pourrions avoir une ressource importante et de qualité 
par un forage profond (120 m ). Nous y travaillons et en sommes 
aux dossiers de demandes de subventions : premièrement pour un 
forage de reconnaissance qui permettra d’identifier formellement son 
potentiel, et par la suite, si les conclusions sont positives, pour réaliser 
les travaux d’adduction d’eau jusqu’à notre réservoir. Il va sans dire que 
nous entreprenons là un très gros chantier qui pourra sécuriser pour les 
années à venir une ressource en eau de qualité et en quantité suffisante 
pour notre village. Il faudra de la patience !! Dossiers, autorisations, 
travaux prendront encore du temps. 

Ces initiatives ne nous exonérerons pas, collectivement et 
individuellement, d’une conduite d’économie et d’attention de tous 
les instants pour ne pas gaspiller cette précieuse ressource. Vous le 
savez puisque nous constatons avec satisfaction une diminution de la 
consommation d’eau après chaque alerte diffusée sur Panneau Pocket 
ou par courrier. Votre collaboration nous a évité et nous évitera des 
coupures intempestives.  Encore merci.   
Collecter l’eau de pluie de nos toitures permet d’éviter l’utilisation de 
l’eau potable pour arroser fleurs et potager ou compléter l’eau de la 
piscine. Pensez-y !! 

Quelques chiffres : 
Consommation 
journalière sur la 
commune :  
en été:  140 m3 / jour `
en  hiver:  90 m3 / jour

EAU POTABLE, UNE PRÉOCCUPATION DE TOUS LES INSTANTS.
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 ▶ TRAVAUX ECOLE, MAIRIE

2022 - 2023
• Réfection des peintures de l’école du bas. Salles de classes intérieur et menuiseries extérieures (volets et portails).
• Création d’un bureau indépendant pour l’institutrice aménagé dans un ancien local de rangement.
• Réfection des peintures des salles de la mairie et menuiseries extérieures (volets). 
• Création d’une salle à manger pour le personnel aménagée dans un espace pris sur la salle du conseil.
• Réfection des toilettes de la mairie.
• Création d’un placard de stockage pour les archives municipales. 
• Isolation en sous-pente de l’ensemble des bâtiments mairie, école du bas.
• Réfection des peintures extérieures de la salle polyvalente (volets). 

Pas de montant des travaux. Entretien.

 ▶ EN BREF

• Signalétique Pieto: le petit bonhomme qui sécurise la traversée 
de la chaussée.

• Création d’un nouveau meuble de bar au cafébibliothèque.
• Installation d’attaches vélo devant l’école du haut. 
• Bornes incendie.
• Soutènement du mur école du haut cour du château pour 

sécurisation
• Installation de bancs publics.
• Espace de jeux des enfants sous le parc des Cèdres.

25 ans après leur création, il a été nécessaire de rénover les 7 logements communaux situés dans le village. 
Il s’agissait essentiellement, outre l’entretien normal, d’améliorer le confort pour les locataires et de réduire les coûts d’énergie. Pour cela il a fallu 
réhabiliter ou changer des menuiseries, effectuer des travaux d’isolation, installer un poêle à granulés et rendre accessible une salle de bain.
Le montant global de ces importants travaux s’est élevé à 73 450 Euros HT subventionnés à 60 % par le département, le SDED et la CCVD. 

 ▶ LES TRAVAUX DE RÉNOVATION DES LOGEMENTS COMMUNAUX

LES TRAVAUX
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 ▶ LA CANTINE SCOLAIRE AU SERVICE DE TOUT LE MONDE

Depuis des temps immémoriaux, c’est une association qui gère la 
cantine scolaire de Chabrillan ; non sans quelques difficultés, mais 
toujours avec vaillance. Cette année, Marie-Pierre Philidet, la cantinière 
et héroïne culinaire des enfants, prépare des repas en grande partie 
composés d’aliments bio et locaux pour une trentaine d’ enfants. Et 
pour celles et ceux qui seraient jaloux de ne pas pouvoir profiter de ce 
restaurant, il est possible de commander des repas à emporter ou de 
manger sur place. Pour ce faire, il suffit de contacter Marie-Pierre au : 06 
83 88 92 22. Le menu est disponible sur panneaupocket.

Au-delà des repas, l’association organise des événements pour animer 
le village. Désormais incontournable, le bar à huîtres durant certains 
dimanches d’hiver fait le 
plein au Cafébib. Se rajoute le 
traditionnel repas de la Saint-
Jean, qui se déroule fin juin 
ou début juillet ainsi que la 
deuxième édition du ciné-
goûter qui aura lieu au début 
du printemps. Et pour finir, deux 
fois par an (en novembre et en 
avril), l’association propose une 
vente de ravioles surgelées 
Saint-Jean.
Les bénéfices de ces animations 
nous permettent de proposer 
aux parents des repas à 
prix abordables et avec une 
tarification solidaire pour les foyers modestes (dispositif « repas à un 
euro » ). 

Tout cela n’est possible que grâce à l’investissement de bénévoles. 
Cette année, nous avons la chance d’accueillir Daniel, un jeune retraité 
nouvellement arrivé au village qui nous aide au bureau et parfois même 
aux fourneaux !
Que ce soit pour son fonctionnement ou pour des coups de mains 
ponctuels lors des manifestations, nous sommes toujours à la recherche 
de personnes qui souhaiteraient s’engager dans cette association 
dynamique. 

La cantine est indispensable à la vie de l’école comme l’est l’école à la vie 
du village, alors n’hésitez pas à venir nous aider dans la bonne humeur, 
heureux que nous sommes de participer à la vitalité de Chabrillan.
L’association de la cantine scolaire.
Contacts :  
Myriam Lachot : 06 87 09 48 92 / Laure-Meriem Rouvier : 06 48 75 64 48

 ▶ L’ASSOCIATION ARCA

(Accueillir les Réfugiés à Chabrillan et Autichamp) a été créée il y a 2 ans 
afin de répondre à une urgence qui avait pris tout le monde par surprise: 
le flux de réfugiés dû au déclenchement de la guerre en Ukraine. En 
appui avec d’autres associations du territoire (Rotary Club et VDAR-
Val de Drôme Accueil Réfugiés) nous avons relevé le défi d’accueillir 
3 familles réfugiées provenant de territoires dont les habitations sont 
aujourd’hui dévastées. Deux familles étaient composées similairement 
de 3 générations (grand-mère, mère, et 1 jeune enfant), une autre 
d’un grand-père (80 ans) et sa petite-fille (de 17 ans). Des maisons de 
Chabrillan ont été mises à disposition grâce à la générosité de leurs 
propriétaires.  
Nous nous sommes organisés, avec nos moyens limités, le soutien de 

la municipalité et surtout l’énorme volonté de dizaines de bénévoles 
chabrillanais : hébergement, emploi, soutien moral, inscriptions 
administratives, transports, soutien financier, fournitures de meubles 
ou de bois de chauffage… Les fonds nécessaires ont pu être collectés 
grâce à la participation de nombreux habitants à des évènements 
festifs (paëlla, karaoke, crêpes, fête de la musique...).  
18 mois plus tard, les situations de ces familles sont stabilisées. Si l’une 
d’entre elles a choisi de partir vers d’autres cieux européens, les deux 
autres sont maintenant autonomes, dont une habitant à Chabrillan. Les 
statuts administratifs ont été réglés, des emplois ont été trouvés, et 
leurs logements sont loués par les familles elles-mêmes.  
Le dévouement des bénévoles a permis ces installations et le départ 
d’une nouvelle vie pour ces personnes accueillies dans un moment de 
détresse. A sa petite échelle, Chabrillan sait déployer la solidarité.

 ▶ PRÉSENTATION DE L’ACCA DE CHABRILLAN

L’association communale de chasse agréée (ACCA) de Chabrillan comporte 
une quarantaine de chasseurs, en grande majorité chabrillanais. Notre 
activité principale est la chasse, soit individuelle pour le petit gibier 
soit en battue pour le gros gibier (sanglier, chevreuil). On ne peut pas 
chasser dans les réserves de chasse sauf en cas de dégâts;on ne peut 
alors chasser que le sanglier et sur requête du propriétaire.
Nous débutons l’année cynégétique mi-juin par notre assemblée 
générale qui désigne un bureau (tous les 3 ans), décide et vote le 

règlement de chasse pour l’année spécifique à l’ACCA . 
Le bureau de l’ACCA : 
• organise pendant l’été 2 ou 3 séances de nettoyage des chemins et 
sentiers de chasse (qui servent aussi pour les promeneurs et la course 
pédestre).
• décide des dates de 4 lâchers de faisans et 2 lâchers de perdreaux .
• participe avec la fédération départementale au mois de février à 4 
comptages de nuit (habituellement oiseaux, chevreuils, renards, lièvres, 
lapins, ragondins, blaireaux, loups et sangliers) sur les communes 
d’Autichamp, Chabrillan et la Roche-sur-Grâne.

Nous essayons aussi de participer à la vie de la commune : 
• pour le repas du club de l’amitié Autichamp-Chabrillan,
• pour le loto de l’Association des Jeunes de Chabrillan.

Cette année nous avons investi sur la sécurité avec l’achat et l’installation 
de miradors.
En effet, un mirador permet au chasseur de tirer avec moins de risques 
puisque le tir est fichant c’est-à-dire que la balle pénètre dans le sol en 
fin de trajectoire..
Pour les déchets de venaison, nous avons investi dans une benne 
installée à côté de la station d’épuration et qui sera relevée plusieurs 
fois par an. Son utilisation est prévue dès janvier 2024.

ASSOCIATIONS
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 ▶ SENTEURS ET PIVOINES : AUTOUR DES FLEURS ET DES 
ÉCHANGES

Les petits bonheurs fleurissent à Senteurs et Pivoines… L’année 2023 a 
conforté la relance des  activités même si la canicule de l’été n’a pas 
facilité l’entretien des massifs du village. Un grand motif de satisfaction: 
l’évaluation du parcours botanique de Chabrillan par l’Association  des 
Villages Botaniques de la Drôme a été très élogieuse : « Très beau travail 
de reconstruction avec une équipe dynamique. […] belle réussite!!». 
Mais il y a encore bien du travail en 2024 :  s’occuper des plantes et 
de la terre, tailler, nettoyer, étiqueter et renouveler les panneaux  
d’information... 
Senteurs et Pivoines lève aussi la tête de ses massifs botaniques qui 
embellissent le village et le parc des Cèdres. L’association est riche 
en activités ouvertes à tous (le jardinage mais aussi les  expositions, 
visites, promenades guidées, soirées…), visant à cultiver les relations 
et à faire éclore  échanges et connaissances. Petite liste (sans doute 
incomplète) de ces activités en 2023 : rencontre  avec les écoliers et 
plantation d’un « jardin-verger pédagogique », « Auprès de mon arbre»,  
« Ecoute du chant des oiseaux », « Journée du patrimoine », « Rendez-
vous aux jardins »,  réalisation de pots peints pour l’exposition des Chats 
brillants ou encore découverte des plantes  sauvages et partage de 
recettes lors de la soirée « Potages et papotages », et la formidable 
veillée et  marché de Noël accompagné de marionnettes de Marie-Line 
et des chants du Choeur Ripitiki. 
Un groupe de bénévoles mène toutes ces activités avec la participation 
de spécialistes (merci à Lucile, Blandine, Marie-Line, Jean-Pierre...), avec 
l’école, Les Villages Botaniques de la Drôme et  avec d’autres associations 
du village (Amis de Chabrillan, O près de mon arbre, La culture délivre,  
Ripitiki, Compost et territoires…) et la Bibliothèque municipale de 
Chabrillan, sans oublier la  municipalité et particulièrement son agent 
technique. 
Rejoignez-nous pour le plaisir de fleurir le village, y développer les 
senteurs de la nature et passer  de bons moments ensemble ! Tous les 
mardis matin et lors des journées citoyennes.

 ▶ UNE PERSONNALITÉ DU VILLAGE

Christine Jouve et Sébastien, son 
conjoint agriculteur, se sont installés 
dans la ferme familiale de Chabrillan 
en mars 1995. Ils ont eu 2 enfants.
Coiffeuse à domicile, Christine 
entendait des personnes âgées dire 
qu’elles avaient besoin d’aides, en 
ajoutant « l’EHPAD est une structure 
qui ne nous convient pas ». Cette 
phrase chemine dans sa tête et 
conduit à un projet de « logements 
locatifs pas comme les autres ». Une 
rampe extérieure, 4 appartements, un 
grand espace commun (salle à manger, salon, cuisine) et la terrasse : en 
novembre 2008, la résidence « Les Jacamons » accueillait ses premiers 
locataires.

 ▶ QUELS SONT LES GRANDS PRINCIPES DE CE PROJET ?  

Proposer à des personnes autonomes des logements meublés 
indépendants « où chacun vit selon son rythme, avec des parties 
communes qui permettent de rompre l’isolement ».  Les résidents 

peuvent apporter leurs affaires « pour qu’ils se sentent chez eux ».
« Les personnes viennent seules ou en couple. […] Les amis et la famille 
peuvent venir les voir quand ils veulent et les emmener manger avec 
eux. » 

 ▶ AU NIVEAU ADMINISTRATIF ET RÉGLEMENTAIRE ?

Christine est une battante qui ne s’est pas découragée face au 
scepticisme des services administratifs. « Le Conseil Général nous a 
dit que nous étions des hurluberlus et que ça ne tiendrait pas dans le 
temps. Mais, on est un peu bornés avec la volonté d’y arriver ! » 
Pour Christine la formule est simple : les résidents sont locataires et ils 
lui font un contrat de travail en CESU pour ses services d’aide à domicile. 
Elle regrette toutefois le manque de reconnaissance. « Ce lieu est une 
alternative à l’EHPAD. Il y a un lien avec l’ADMR et la CCVD, mais pas de 
relais avec les maisons de retraite. C’est dommage ».

 ▶ HABITER SUR PLACE N’EST PAS TROP PRENANT ?

« La famille adhère au projet. Les enfants, petits, ont eu des attaches 
avec les personnes. […] Habiter sur place permet d’assurer une présence 
permanente, pour sécuriser. »

 ▶ COMMENT S’ORGANISENT LES REPAS ?

« Le petit déjeuner est pris dans les appartements. Je ne voulais pas 
procéder comme en structure et imposer une heure de lever. C’est bien 
qu’ils gardent leurs habitudes de lève-tôt ou de lève-tard. Préparer 
son petit déjeuner a son importance. Ça permet de ne pas oublier les 
habitudes du quotidien ».
« Tous les midis, je prépare un repas qui est partagé autour d’une grande 
table conviviale dans la salle commune. Le soir, c’est au choix. Soit, ils 
préparent leurs repas et mangent dans leur chambre, soit je cuisine et 
ils mangent dans la pièce de vie. Au départ, je donnais des plateaux et 
petit à petit, ils ont trouvé super sympa de venir manger à table tous 
ensemble. » Et des plateaux à réchauffer samedi soir et dimanche. 

 ▶ QUELLES SONT LES ACTIVITÉS ? 

« Ils peuvent continuer leurs activités avec les associations, le Club de 
l’amitié ou Vieillir au village. Il n’y a pas de rupture. » Les résidents se 
promènent aux abords, s’installent tranquillement ou papotent avec les 
promeneurs. Une vue imprenable les invite à marcher jusqu’au gros 
chêne. 
Le jeudi matin deux assistantes maternelles viennent « passer un 
moment convivial de 10h à midi avec 6 ou 8 enfants. Les enfants et les 
résidentes font des 
activités manuelles 
ensemble ». Un 
temps de partage 
intergénérationnel 
qui ravit Françoise. 
« Ici, je préfère 
les petits du jeudi. 
Avec les petits, je 
dessine, je peins, je 
suis bien.»
Christine est une femme souriante, entreprenante, disponible, 
généreuse et soucieuse du bien-être de ses résidents. Les locataires 
Arlette, Odette sont enthousiastes et heureuses de vivre aux Jacamons. 
Elles nous font les éloges de Christine. « C’est tellement agréable de 
vivre ici. Christine est aux petits soins avec nous ! Ça ne peut pas être 
mieux » « On est drôlement bien ici. » 
Myriam et Pascale

PAROLES DE CHABRILLANAIS(E)
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 ▶ FIN D’ANNÉE 2023 À L’ÉCOLE DE CHABRILLAN

A l’école de Chabrillan, le dernier vendredi scolaire de l’année était 
réservé aux enfants pour le repas et spectacle de Noël.
Cette année encore Marie-Pierre avait préparé un repas digne d’un grand 
restaurant qui a régalé tout le monde : pain surprise au saumon fumé 
accompagné de sa salade verte avec des graines (et son excellente 
vinaigrette), dinde aux marrons et pommes dauphines - haricots verts, 
bûches glacées chocolat - framboise - vanille.
Tous les enfants et leurs enseignants étaient conviés par l’association 
de la cantine scolaire. Les élus en charge de l’école et le personnel 
municipal étaient également conviés par la mairie pour ce repas de fin 
d’année.
Merci aux parents présents pour la préparation de la salle, le service 
et les décorations : le sapin de Noël en bouteilles plastique vertes est 
magnifique.  Merci aux ados passés à l’atelier de décorations de Noël 
de l’EVS ce mercredi pour les dessins colorés sur les vitres de la salle 
polyvalente.
Les enfants ont reçu en plus le dernier petit cadeau du calendrier de 
l’avent de l’école (celui-ci se termine le 22) et une décoration pour leur 
maison de la part de la mairie.
Après le dessert, les enfants ont entonné pour les adultes quelques 
chants traditionnels mais aussi une marseillaise revisitée et joyeuse.
Après un bref passage en classe, les enfants ont assisté en début de 
soirée à un spectacle de Noël organisé par l’Amicale Laïque et les 
parents ont partagé un moment convivial.

 ▶ SORTIES «ÉCOLE DEHORS» SUR LE CYCLE DE L’EAU

L’école de Chabrillan est engagée dans un projet « École dehors » sur le 
cycle de l’eau domestique.
Le 21 septembre nous nous sommes rendus au point de captage et au 
château d’eau sur la commune de Chabrillan afin de comprendre d’où 
venait l’eau du robinet.
Le 28 septembre, lors d’une journée pique-nique, nous nous sommes 
allés à la station d’épuration et à la rivière Drôme afin de comprendre 
comment étaient traitées les eaux usées.
De belles découvertes scientifiques en plein air pour les élèves de la 
grande section au CM2 de notre école.
C. Massaro

 ▶ VIVRE À CHABRILLAN

L’Espace de Vie Sociale, un nouveau dispositif pour soutenir toutes 
les initiatives.

Depuis l’été 2023, un Espace de Vie Sociale (EVS) est né dans le village 
de Chabrillan, porté par la CAF (Caisse d’allocation familiale) de la 
Drôme et la mairie. Ce projet d’animation de la vie locale a été monté 

à partir de visites de projets similaires et d’une réflexion menée par un 
petit groupe d’habitants appuyé par la Fédération des centres sociaux. 
L’idée ? Dynamiser les liens sociaux, multiplier les échanges, soutenir 
les projets des habitants et aider les associations qui le souhaitent. 
L’Espace de vie sociale est ouvert à tous et à tous les projets. Ses 
activités relèvent de quatre domaines : Promouvoir et accompagner 
les initiatives ; Cultiver la solidarité ; Développer la consommation 
responsable et le partage ; Se mobiliser autour de l’enfance et de la 
jeunesse.
L’EVS, dont la première phase doit durer 4 ans, est en démarrage. Durant 
les premiers mois, il a permis de monter un groupe de covoiturage, 
de réaliser une émission avec Radio Saint Ferréol (FM 94,2) « Portrait 
d’un village »(1), d’accueillir par deux fois l’association Archijeux pour 
jouer avec les enfants, de fabriquer des décorations de noël en 
famille pour les fêtes, de lancer un premier atelier de crochet/tricot, … 
Les idées de projets fusent et s‘échangent progressivement lors des 
cafés « Envie d’agir » mensuels. Bien d’autres activités vont être 
entreprises… celles que vous proposerez !
Un tableau d’échange de savoirs et de pratiques est ainsi apparu 
au Cafébibliothèque. Déjà une vingtaine de propositions ont été faites 
! De la cuisine aux langues étrangères, en passant par le crochet, la 
guitare, le dessin et l’informatique, il y en a pour tous les goûts et tous 
les niveaux. D’autres envies ? D’autres besoins ? Proposez ! Continuons 
ensemble cette éclosion d’idées et rencontrons-nous pour partager !
D’août à décembre, Valentine nous a aidé à monter le projet d’EVS avec 
la CAF et à lancer ces premières activités. Depuis fin Janvier Magalie, 
nouvelle animatrice, poursuit ce travail de soutien aux nouvelles 
propositions, aide à les mettre en pratique et, si besoin, recherche 
partenariats et financements.
L’EVS appartient à tous ! Faites des propositions. Venez aux Cafés « 
Envie d’agir ». Suivez-le sur les réseaux sociaux via la page Facebook 
“Vivre à Chabrillan” ou inscrivez-vous à notre liste de diffusion en nous 
contactant par mail à : evs@chabrillan.fr. 

(1) Vous pouvez l’écouter sur https://www.radiosaintfe.com/emissions/
details/view/cafe-radio-chabrillan-portrait-dun-village-par-ses-
habitant-e-s

 ▶ CAFÉ DES ÉLUS

Ces samedis 04 novembre 2023 et 2 décembre ont eu lieu les second et 
troisième cafés des élus de 9h à 11h au Cafébibliothèque avec le maire 
et des élus pour discuter avec les quelques personnes sorties par ces 
matins venteux et humides. 

Les sujets abordés sont variés avec des questions et remarques 
multiples des habitants, très concrètes et d’actualité :
• Eau potable et future présentation du rapport Eau Potable
• Communication de la mairie, panneaux d’affichage à installer ?
• Espace de Vie Sociale : les premières propositions arrivent…
• Festivités de fin d’année des associations : Senteurs et Pivoines, 

école, etc...
• Recensement de la population en janvier-février
• Toiture de la salle polyvalente et ses fuites
• Travaux de l’église St Pierre et bientôt sa réouverture
• Avancement du projet de stade / travaux Enedis programmés
• Problème de raccordement fibre

Les élus vous disent à bientôt pour le prochain Café des élus le premier 
samedi de chaque mois/ heure communiquée sur PanneauPocket. 
Venez nombreux poser vos questions et faire vos remarques en direct 
à vos élus !!

EN VRAC
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 ▶ TRIER SES BIODECHETS EST OBLIGATOIRE 

Depuis le 1er janvier 2024, tous les Français sont dans l’obligation 
de trier leurs biodéchets et de les séparer de leur poubelle d’ordures 
ménagères afin qu’ils soient valorisés.
Composter permet de réduire grandement le volume de vos poubelles: 
de 30 à 40 % des déchets ! En réduisant le volume de déchets, le 
compostage réduit aussi le coût de leur collecte. Mieux : il les valorise 
en les transformant en un fertilisant naturel, gratuit et de très bonne 
qualité pour les jardins et le potager.
Vous pouvez déposer vos déchets dans les composteurs collectifs ou les 
composter individuellement :
Compostage collectif : À Chabrillan, vous pouvez déposer vos 
biodéchets dans les composteurs du village situés place Barnier et 
chemin des Remparts
Compostage individuel : La Communauté de communes vend des 
composteurs individuels à des tarifs préférentiels (prise en charge de 
50 %) : 15 € pour le composteur plastique et 40 € pour le composteur 
bois. compostage@val-de-drome.com
Quels déchets composter ?
Les épluchures de tous les fruits et les légumes, les restes de repas 
(crus ou cuits), les fruits et légumes abîmés (même les agrumes), les 
coquilles d’œufs écrasés, les filtres, marc de café et sachets de thé Les 
fleurs fanées, essuie-tout et papier kraft, les coques et noyaux, les 
feuilles mortes, les branchages, les déchets de jardin.

 ▶ ACTIVITÉS CCAS DEPUIS LE DÉBUT DE LA MANDATURE

Formation aux premiers secours :
2 sessions (2021/2022) mises en place qui ont permis de former 20 
personnes dont 15 jeunes de la commune. le coût de la formation a été 
pris en charge intégralement par le ccas.
Chantiers jeunes :
2 chantiers jeunes (2022/2023) ont été organisés en partenariat de la 
ccvd,  sous la surveillance d’élus et de bénévoles ce qui a permis de :
Rénover 4 bancs en bois aider à l’entretien des espaces verts avec 
l’association «  senteurs et pivoines » remettre en état la cabane située 
aux jardins des enfants cimenter 2 pietos (panneau de signalisation de 
présence d’enfants) école (remise en état de livres scolaires)

Semaine bleue :
en 2021 «  gés et branchés » organisé en partenariat avec la ccvd
en 2022  « animation avec une chanteuse » sur chabrillan en collaboration 
avec le club de l’amitié.
en 2023  « danse en chanson » après midi festive
Colis de noël pour nos aînés :
achat et distribution de colis depuis 2020 
Noël pour les enfants de l’école :
chaque année les enfants reçoivent une décoration de noël offerte par 
le ccas.
Activités  sociales :
gestion de différents dossiers relatifs aux logements sociaux aides 
financières (bons alimentaires, bons d’essence, aide au règlement 
cantine etc…) accompagnement et suivi de dossiers ( ADMR, resto du 
cœur, APA, etc…) bienveillance,  prise de contact  auprès des personnes 
fragiles notamment pendant le plan canicule. 

Pour joindre le ccas veuillez contacter la mairie au 04 75 62 60 13.
nous vous rappelons que toutes démarches restent confidentielles !

 ▶ LE SECRÉTARIAT

Les secrétaires de mairie Justine Falzon et Céline Mamalet vous 
accueillent.

EN PRATIQUE

 ▶ FONCTIONNEMENT DE LA MAIRIE

Secrétariat de la Mairie - Horaires

• mardi de 9h à 12h 
• jeudi de 13h à 17h
• vendredi de 9h à 14h. 

CaféBibliothèque - Horaires 

• Mardi 16h à 18h   permanence bibliothécaire 
• Mercredi 14h à 18h   permanence bibliothécaire 16h 18h
• Vendredi 16h à 19h30   permanence bibliothécaire jusqu’à 18h
• Samedi et dimanche de 10h30 à 18h

Mairie de Chabrillan 1 place de la porte du Bayard 26400 Chabrillan
04 75 62 60 13 - mairie@chabrillan.fr
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La mésange bleue niche de préférence dans un trou d’arbre de vieux feuillus, dans un trou 
de mur ou tout objet humain comme les gouttières, les charpentes, les boîtes aux lettres 
abandonnées.
Elle ne dispose que d’une durée de vie très courte de l’ordre de 2 à 3 ans.
La mésange à tête bleue se nourrit d’insectes, de larves, d’araignées , de pucerons, de 
chenilles et de mollusques.
Elle se régale de graisse et de grains à proximité de la maison mais attention, il faut bien 
penser à enlever le filet sinon la mésange peut s’y prendre les pattes dedans !
L’éclosion des oisillons se fait fin mai, les petits naissent nus et aveugles,  et c’est là 
malheureusement qu’ils sont le plus vulnérables.

La mésange est considérée 
comme un symbole de 
bonnes nouvelles.
Elle apporte souvent un 
message de joie, d’optimisme 
et de renouveau!

«  A chaque oiseau, son nid 
semble beau »

Isabelle et François

A VENIR
Concours de décorations végétales et d’illuminations de Noël 

s’inscrivant dans un développement durable. 
Merci aux participants pour leurs productions inspirantes et bravo pour 

votre imagination créative. Rendez-vous l’année prochaine! 

Faisons maintenant un tour d’horizon des projets 
qui animent notre village. L’arrivée prochaine 
d’un nouveau boulanger, dont l’ouverture est 
prévue en avril 2024, constitue un événement 
majeur pour notre communauté. Ce commerce 
n’est pas seulement un lieu d’achat, mais un lieu 
de rencontres et d’échanges, un véritable pilier 
de notre vie quotidienne.

La rénovation de l’église Saint Pierre, projet 
amorcé au cours des dernières années, s’est 
finalement achevée cet automne. Nous 
sommes fiers du résultat et anticipons avec 
enthousiasme l’inauguration prévue début avril 
2024. Ce projet, réalisé en collaboration avec 
l’Association des amis de Chabrillan, symbolise 
notre attachement au patrimoine local.

L’année 2024 s’annonce prometteuse avec de 
nombreux projets en gestation. 
De développement du cafébibliothèque au 
soutien aux associations, en passant par 
la réhabilitation de murs dans le 
village, chaque initiative vise 
à répondre aux besoins 
identifiés de notre 
population.

AUTOUR DE NOUS

BRAVO
Nous félicitons également les 

heureux gagnants du Grand jeu 
concours de décoration de Noël. Même 

avec un nombre restreint de participants, 
cela témoigne de l’engagement festif 

qui anime notre communauté.

RETROUVEZ 
TOUTES LES INFORMATIONS
ET ALERTES DE CHABRILLAN 
SUR PANNEAUPOCKET

UN BEL OISEAU À OBSERVER DANS VOS JARDINS !


